



**ABBATALE
DE PAYERNE**
MONUMENT NATIONAL. POUR TOUS

Communiqué de presse

PERFORMANCE ARTISTIQUE : L'ABBATALE DE PAYERNE ENVOIE SES VŒUX AUX CONFÉDÉRÉS

Payerne, le 30 juillet 2020 – **Année particulière, célébration particulière : l'Abbatale de Payerne a tenu à marquer la Fête Nationale par une performance originale. MONUMENTAL 1 est une fresque humaine lumineuse géante imaginée par Michel Etter, le scénographe du nouveau Parcours de découverte de l'Abbatale. Quelque 150 figurants ont réalisé une chorégraphie patriotique sur la Place du Marché pour souhaiter à tous les Suisses une belle fête nationale. Le film et les photos de cette célébration sont disponibles dès maintenant.**

2020 est une année particulière à plus d'un titre pour Payerne. Après plus de 10 ans de travaux, l'Abbatale a rouvert au public le 11 juillet dernier. L'Abbatale de Payerne a tenu à marquer son retour dans le paysage culturel et touristique suisse en célébrant la Fête Nationale de manière originale. La place du Marché s'est parée pour l'occasion d'une trame de 2 m x 2 m, servant de canevas artistique. La performance mise au point spécialement pour l'occasion a vu quelque 150 figurants, réunis en 3 groupes, former un drapeau suisse. La chorégraphie a été réalisée dans le strict respect des normes sanitaires de l'OFSP, grâce à la structure de la trame de 2 m x 2 m.

La fresque est l'expression des vœux solidaires conjoints de la Ville et de l'Abbatale de Payerne à tous les Suisses, à l'occasion de la Fête nationale. La performance a été captée par drone le 29 juillet. Cette fresque nocturne revêt également une dimension symbolique pour son concepteur, le muséographe Michel Etter : « Elle exprime d'abord la solidarité, autrement dit la force des liens qui existent entre les membres d'une communauté et qui produisent souvent un résultat plus grand que la somme des individus qui la composent. Elle suggère aussi le respect des individualités : ainsi, durant la représentation, chacun rayonne à sa manière et apporte sa contribution à l'ensemble ».

Vous trouverez le film et les photos de la célébration [ici](#).

Informations et contact :

Commune de Payerne, Monsieur André Bersier, municipal, 076 297 02 50

Thematis, Monsieur Michel Etter, muséographe, 079 428 16 41

medias@abbatale.ch

La grande Enquête

En ce début août commence également la grande Enquête à épisodes pour résoudre une énigme qui laisse les archéologues perplexes depuis des années : où se trouve le tombeau de la Reine Berthe de Souabe ? Le premier indice sera dévoilé le 6 août, puis de nouveaux indices seront donnés par des scientifiques chaque premier jeudi du mois jusqu'en avril 2021 lors de mini-conférences. L'Enquête s'adresse au grand public. Vous trouverez plus d'informations sous www.reineberthe.ch

Un monument national pour tous

L'Abbatiale de Payerne, joyau de l'art roman en Suisse, a rouvert au public le 11 juillet 2020, après plus de 10 ans de travaux. Un tout nouveau parcours de découverte immersif et interactif permet – grâce à la technologie du XXI^e siècle – de se glisser de manière ludique dans l'histoire et les secrets de cet édifice millénaire. L'ambitieux programme de sauvegarde et de restauration s'est accompagné du réaménagement du centre historique (place du Marché).